

Notas del mes

Torres Rioseco

En el interesante periódico literario *Letras de México*, de fecha 10 de agosto encontramos un artículo sobre nuestro compatriota Arturo Torres Rioseco, colaborador de *Atenea*, en el que se le saluda cordialmente con motivo de su llegada a la capital mexicana para participar en el Primer Congreso Internacional de la Enseñanza de la Literatura Iberoamericana. Lo reproducimos, complacidos:

«Entre los numerosos catedráticos que asistirán como delegados al Primer Congreso Internacional de la Enseñanza de la Literatura Iberoamericana, destácase la figura del doctor Arturo Torres Rioseco llegado a México en estos últimos días. Sobradamente conocidas en España y América son la obra y la personalidad de este distinguido profesor chileno para precisar de una presentación ante el público intelectual de esta capital. El doctor Torres Rioseco nació en Talca, Chile. Después de recibirse en el Instituto Pedagógico de Santiago, trasládase a Estados Unidos, donde vive desde hace veinte años. Es doctor en filosofía y letras por la Universidad de Minnessota y ha sido profesor de las literaturas española e hispanoamericana en la misma Universidad, así como en las de Texas y Columbia; desde hace diez años es catedrático de la Universidad de California (Berkeley). Aun hombre joven, el doctor Torres Rioseco se encuentra desde tiempo atrás a la cabeza de los americanistas de los Estados del Norte; en la Universidad de California ha hecho una carrera brillantísima, siendo universalmente apreciado entre el profesorado y el cuerpo estudiantil. Ha sabido despertar y mantener vivo un interés enorme entre los norteamericanos por las letras y la cultura de Hispanoamérica y ya se encuentran en varias de las Universidades más conocidas de Estados Unidos, profesores que se han doctorado bajo

su dirección. Pero no sólo a este entusiasmo despertado por el doctor Torres Rioseco se debe su fama como americanista y literato; es universalmente reconocido como uno de los valores más altos de la poesía hispanoamericana y su labor de crítica e historia literarias le han colocado al frente de los americanistas de este siglo. Su producción poética incluye en «El encantamiento», libro de versos modernistas de los veinte años en donde se puede apreciar ya al poeta de exquisita sensibilidad; «Ausencia», colección de poesías y romances, publicada hace seis años en Chile, y «Mar sin tiempo», libro de poemas publicado por Miguel N. Lira en 1935, durante uno de varios viajes que el profesor chileno ha hecho a esta capital. Si bien los romances de «Ausencia» establecen a Torres Rioseco como uno de los contemporáneos que mejor manejan esa forma tradicional, es en «Mar sin tiempo» donde encontramos al poeta de sensibilidad depurada y de un dominio perfecto de la técnica, lo que nos hace esperar con gran anticipación su nuevo libro de poemas, «Muerto y círculo», que aparecerá en breves meses. Además de su obra original, el señor Torres Rioseco ha hecho magníficas traducciones de Walt Whitman y del Rubayat de Omar Khayam. Quizás sea el profesor chileno aun más conocido por su obra de crítica que por su poesía, pues además de innumerables estudios y artículos cortos publicados en las mejores revistas de España y América, lleva publicados ya dos libros notables: «Precursores del modernismo» y «Rubén Darío: casticismo y modernismo», éste pronto a salir en segunda edición, publicada en esta capital. Asimismo, tiene en prensa dos tomos sobre la novela en América, que seguramente serán reconocidos como los estudios más serios que se han hecho sobre la materia. En su obra crítica, el señor Torres reúne una preparación inmejorable, un criterio estético muy poco común entre los historiadores de la literatura y un estilo que le ha logrado la admiración de sus pares. El Congreso gana enormemente con la concurrencia de una personalidad tan estimada por público y crítica como la del doctor Arturo Torres Rioseco».

WM. BEIRIEN.

Honores Académicos a Eugenio Labarca

Del periódico francés *Havre Eclair*, de julio tomamos lo siguiente sobre Eugenio Labarca:

«Hemos sabido con mucho placer que el Ministro de Educación Nacional ha concedido los honores de Oficial de Academia al señor Eugenio Labarca, Cónsul de Chile en el Havre,